

Affiche des Nations unies, 1946.

L'Organisation des Nations unies (ONU) compte 51 États membres en 1945. Elle est dotée d'une force militaire (les casques bleus). Toute décision de l'ONU implique l'accord unanime du conseil de sécurité comprenant notamment cinq membres permanents (États-Unis, Royaume-Uni, France, URSS, Chine).

La Charte des Nations unies est adoptée le 25 juin 1945. Elle affirme la nécessité de « préserver les générations futures du fléau de la guerre qui deux fois en l'espace d'une vie humaine a infligé à l'humanité d'indicibles souffrances ». Elle vise également à garantir les droits de l'homme et à favoriser le progrès économique et social.



La crise de Cuba, l'apogée de la guerre froide (1962)

Une du journal Ouest-France, 26 octobre 1962.

Depuis 1959, l'île de Cuba est dirigée par Fidel Castro, proche des Soviétiques. Cela inquiète les Américains, car l'île est située à 150 km de leurs côtes.

En octobre 1962, des avions de renseignement américains repèrent des rampes de lancement de missiles en cours d'installation à Cuba.

Des cargos soviétiques chargés de missiles font route vers Cuba.

L'ONU, saisie par plusieurs membres du conseil de sécurité, est impuissante à résoudre la crise, car les États-Unis et l'URSS y sont en opposition.

Le président américain Kennedy décide du blocus de l'île et menace d'employer la force nucléaire en cas d'agression, pratiquant une politique « au bord du gouffre ». Moscou finit par reculer.



1. A partir de l'affiche ci-dessus et du texte qui l'accompagne, présentez l'organisation de l'ONU (date de création, objectif commun...)
2. Que veut montrer l'affiche ci-dessus à gauche ?
3. Présentez la une de l'ouest France, ci-dessus à droite.
4. Quel est le sujet de cette une ?
5. Expliquez rapidement la crise des missiles à Cuba en 1962 grâce à l'affiche et au texte.